

## Rundbrief Dezember 2025



Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von Zukunft für Steng Hau e.V.,

unser Jahresendbrief kommt in diesem Jahr sehr spät. Grund dafür ist, dass unsere Mutter und Schwiegermutter, Rosemarie Nerling, am 19. November unerwartet verstorben ist. Sie war seit der Gründung des Vereins unermüdlich darin, Spenden für das Projekt einzuwerben. Im Januar 2010 besuchte sie Steng Hau und die Bildungshütte, unterhielt sich mit den Kindern der Englischklassen und ließ sich von unserem Direktor Thet die Lebenssituation der Kinder in Steng Hau erklären. Als ehemalige Grundschullehrerin wusste sie sehr gut um die Bedeutung kindlicher Bildung.



Die Spendenbereitschaft einzelner Bürgerinnen und Bürger von Steng Hau bzw. der nahe gelegenen Stadt Sihanoukville ist ungebrochen, was uns natürlich sehr freut. Zu einen ist es eine wichtige Unterstützung unserer Arbeit, zum anderen zeigt es, dass unsere Arbeit vor Ort anerkannt wird. So wurde im September/Oktobe die wieder dringend notwendige Runderneuerung des Spielplatzes vom Xihu Resort finanziert, einem Luxushotel in Sihanoukville, das außerdem zwei Laptops, 1.700 Paar Flip-Flops und Schulmaterialien spendete. Über einen anderen Spender erhielten 50 Familien jeweils 10 kg Reis, eine Flasche der in der kambodschanischen Küche nicht wegzudenkenden Fischsauce, Sojasauce und Speiseöl, und die Bildungshütte wurde mit jeder Menge Büchern und Stiften ausgestattet.

Am 1. November begann in Kambodscha das neue Schuljahr. Dank der Arbeit der Bildungshütte konnte unsere Sozialarbeiterin Chanty 19 Kinder, davon 11 Mädchen, zur Einschulung begleiten. Die Kinder waren von uns mit Heften und Stiften ausgestattet worden und sind durch die Vorbereitungsklassen an der Bildungshütte gut auf den Schulalltag vorbereitet.

Leider sind in den letzten Tagen die Grenzkonflikte zwischen Thailand und Kambodscha wieder aufgeflammt. Bei der militärischen Auseinandersetzung sind auf beiden Seiten Menschen gestorben. Auch, wenn Steng Hau von diesem Konfliktgebiet weit entfernt ist, wurde in Kambodscha eine Fluchtbewegung ausgelöst, die das Land destabilisiert und auf dem begonnenen Weg der Entwicklung zurückwerfen wird. Umso wichtiger ist es, dass wir unsere Bildungsarbeit in Steng Hau fortsetzen.





Eine weitere Errungenschaft für die Bildungshütte sind Regenrinnen, die unser Direktor Thet spendete. Unsere Mitarbeiter sind, wie die meisten Kambodschaner, All-Round-Talente, so dass Thet zusammen mit unserem Computerlehrer Sarith die Regenrinnen spielend am Dach der Bildungshütte anbringen konnte. Damit kann das Wasser in der Regenzeit kontrolliert ablaufen, was die Nutzbarkeit der Hütte verbessert und auch deren Bausubstanz schont.

Neben all den Verschönerungsarbeiten und den vielen Spenden geht natürlich der normale Betrieb der Bildungshütte mit Tageszentrum, Vorbereitungsklassen in Khmer sowie Englisch- und Computerklassen weiter. Immer wieder wird uns berichtet, wie wichtig unsere Vorbereitungsklassen für den Besuch der öffentlichen Schule sind. Die Kinder, die bei uns waren, bringen wichtige Voraussetzungen mit, um dem Unterricht folgen zu können. Kinder ohne diese Vorbereitung und mit nur unregelmäßigen Schulbesuchen können zum Teil selbst in höheren Klassen immer noch nicht lesen und schreiben – ein großes Problem im späteren Leben. Derzeit besuchen 45 Kinder die Khmer-Klassen an der Bildungshütte und 77 die Khmer-Klassen in drei entlegenen Ortsteilen von Steng Hau, 110 Kinder und Jugendliche besuchen die Englischklassen und 40 den Computerunterricht.



Neben dem Lernen dürfen jedoch das Spielen und auch die sportliche Betätigung nicht zu kurz kommen. Der schöne neue Spielplatz wird begeistert genutzt. Unsere Sozialarbeiterinnen Chanty und Sophy haben viele Ideen für Lern- und Gruppenspiele oder machen mit den Kindern Gymnastik, wobei gleichzeitig die Benennung der Körperteile, rechts und links, oben und unten, vorne und hinten eingeübt wird.



**Mehr Fotos und Videos findet ihr in unserem Blog: [zukunftstenghau.wordpress.com](http://zukunftstenghau.wordpress.com).**

**Bitte helft uns mit eurer Spende, dass wir weiterhin ein sicherer, geschützter Ort für Bildung und Freizeit sein und Familien in Not helfen können! Leitet gern auch diese Rundmail weiter und erzählt von unserem Projekt. Jeder Euro zählt.**

**Wir wünschen euch eine besinnliche Vorweihnachtszeit, frohe Weihnachten und einen guten Start in das neue Jahr. Für eure bisherigen und zukünftigen Spenden bedanken wir uns sehr herzlich.**

**“Zukunft für Steng Hau e.V.”**  
**Deutsche Bank**  
**IBAN: DE14 2007 0024 0744 1819 00, BIC: DEUTDEDDBHAM**  
**Spenden sind von der Steuer absetzbar.**

**Eure**

**Sabine Nerling      Joachim Nerling      Dr. Birgit Layes**  
**Vorstand von Zukunft für Steng Hau e.V.**



<http://www.zukunft-stenghau.org/>  
<http://zukunftstenghau.wordpress.com/>  
<https://www.facebook.com/BildungKambodschaSpende/>

Auch unser Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ fällt unter die Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Für unser Projekt erheben und verarbeiten wir folgende personenbezogenen Daten:

- Für den elektronischen Versand der Rundbriefe des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir die E-Mailadressen oder Postanschriften sowie die Namen der Empfänger/innen.
- Für den Versand von Spendenbescheinigungen des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ über geleistete Mitgliedsbeiträge und Spenden verarbeiten wir die Postanschrift.
- Für das Lastschriftverfahren zur Einziehung von Spenden und Mitgliedsbeiträgen für den Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir zusätzlich die Bankverbindungen für die Dauer der Mitgliedschaft auf Grundlage der im Beitrittsformular gemachten Angaben.
- Zudem verarbeiten wir in unserer Buchhaltung die Beträge geleisteter Spenden und Mitgliedsbeiträge.
- Eine Weitergabe der Daten an Dritte erfolgt nicht. Eine Fremdverarbeitung der personenbezogenen Daten ist vom Verein nicht veranlasst.

Wir gehen vom Einverständnis der Empfänger/innen unserer Rundmails, der Mitglieder sowie Spender/innen mit der o.g. Verarbeitung dieser Daten aus. Nach §§ 12 bis 23 der Datenschutz-Grundverordnung besteht das Recht auf Auskunft, Berichtigung oder Löschung der Daten sowie das Recht auf Einschränkung der bzw. ein Widerspruchsrecht gegen die Datenverarbeitung. Kontaktadresse hierfür ist [info@zukunft-stenghau.org](mailto:info@zukunft-stenghau.org).